



Les Missions de Solidarités Internationales locales

Mot de la Vice-Présidente en charge de la Solidarité Internationale

Qu'est-ce que la solidarité internationale ?

C'est un projet d'aide au développement c'est-à-dire une aide aux populations locales, dans les pays en développement, afin de permettre leur développement dans un domaine donné, et de les rendre autonomes, de manière durable. Les missions de solidarité doivent être accessibles pour l'association par les prix (billets d'avion, frais vie courante) et par les objectifs à atteindre. Le temps, investissement et engagement (physique, financier) doivent rester à l'échelle de nos étudiants et doivent rester un plaisir. Nous partons en tant que bénévoles et non professionnels. Les missions de SI comprennent plusieurs étapes dont la gestion et la conception de la mission, la gestion du groupe, la communication puis le financement qui est une des étapes les plus importantes ainsi que le moment sur place du projet.

Mot du Vice-Président en charge du Réseau

Des missions de solidarité internationale sont proposées par l'UNECD dans les 3 pays que sont le Népal, le Maroc et le Sénégal. La volonté d'être acteur de la prévention bucco-dentaire au sein de notre réseau par le biais des corporations se doit d'être mise en avant par la fédération. Pour cet article, voici quatre missions de Solidarité Internationale (SI) menées au niveau local, racontées par ceux qui les connaissent le mieux : leurs acteurs principaux, que je remercie chaleureusement.

DENT'ON ÎLE - Reims



Dent'on île est une association reimoise ayant pour but d'agir sur la santé bucco-dentaire dans les DOM-TOM.

Pourquoi les DOM-TOM ?

Même si les DOM-TOM sont des départements français, le nombre de praticiens dans ces départements est faible en comparaison avec la métropole de façon générale mais encore plus dans les zones difficiles d'accès tels que les archipels. De plus, les DOM-TOM ne disposant pas de faculté d'odontologie, la formation de futurs praticiens y est plus compliquée et il n'existe pas de démarche étudiante au niveau de la prévention tel que le service sanitaire. Bien que des praticiens réalisent déjà des missions de prévention sur place, le caractère archipellagique de certains départements

crée des inégalités au niveau de la répartition de certaines de ces missions.

Notre mission, construite avec l'aide des praticiens agissant sur place ainsi que les structures pouvant nous accueillir, est donc de promouvoir la santé bucco-dentaire ainsi que l'hygiène bucco-dentaire dans les zones les plus reculés et sous-dotés des DOM-TOM.

Pour réaliser notre première mission « Carie'ibbean », nous avons réuni une équipe regroupant des étudiants de la 3^e à la 6^e année ainsi que 3 praticiens diplômés.

Nous sommes en ce moment en contact avec l'Ordre de Guadeloupe et de Mayotte ainsi que des praticiens sur place afin d'organiser au mieux notre mission et axer les réels besoins sur place.

Saint Louis Brest Sourire - Brest



Saint Louis Brest Sourire est une association brestoïse qui se rend chaque année pendant deux semaines à Saint-Louis au Sénégal pour y réaliser divers actes médicaux. Chaque mission est composée de deux dentistes et de deux étudiants en chirurgie dentaire.

Ils interviennent dans deux zones distinctes : Le quartier des pêcheurs : ils y travaillent le matin dans un poste de santé équipé de deux fauteuils dentaires, où ils reçoivent principalement des enfants du quartier pour effectuer des extractions et quelques soins conservateurs.

Ils interviennent dans deux zones distinctes : Le quartier des pêcheurs : ils y travaillent le matin dans un poste de santé équipé de deux fauteuils dentaires, où ils reçoivent principalement des enfants du quartier pour effectuer des extractions et quelques soins conservateurs.

Puis, l'après-midi, ils travaillent en collaboration avec la Lianne, une association française présidée par une Brestoïse, qui s'occupe de 40 enfants ne vivant plus dans leurs familles pour diverses raisons. Ils y réalisent des actions de prévention (ateliers de brossage, distribution de brosses à dents et de dentifrices), des dépistages et se rendent chez le docteur Aziz, l'un des deux seuls dentistes de Saint-Louis pour y effectuer des soins conservateurs au CVI et des extractions.

Cette année, ils ont réussi à effectuer environ 350 consultations.

Toulouse

L'Association des Étudiants en Chirurgie Dentaire de Toulouse prend la direction de l'Inde avec pour principale mission : la promotion de la santé bucco-dentaire.

Pendant trois semaines, les étudiants de cette mission travailleront aux côtés d'associations locales (« Inde et vous » à Dehra Dun, « Project Why » à New Delhi et « Namasty Solidarity » à Jaipur) s'occupant d'enfants de bidonvilles en ajoutant à leur éducation fournie dans ces centres, un volet santé bucco-dentaire.

Nous avons fait le choix de privilégier l'achat de matériel sur place afin de soutenir l'économie locale et renforcer l'impact de notre déplacement.

L'objectif est d'avoir un impact durable sur la santé bucco-dentaire des habitants, majoritairement des enfants, au travers d'ateliers pour transmettre les bonnes règles d'hygiène bucco-dentaire, en distribuant du matériel et en formant notamment les enseignants dans les écoles de la région.

Cette mission est aussi l'opportunité d'aller à la découverte d'une nouvelle culture, d'un nouveau pays et d'ouvrir nos frontières tout en mettant en lumière l'importance de donner de son temps pour les autres !

Grand départ le 26 juillet, le compte à rebours est lancé !



Smile For Mada - Paris

« Smile for Mada », créée par des étudiants parisiens en chirurgie dentaire, est une association à vocation humanitaire. Elle a programmé une mission de trois semaines à Madagascar du 26 juillet au 11 août prochain dans la ville de Mahajanga, au nord du pays à une dizaine d'heures de route de la capitale Tananarive. Le but de la mission est de permettre l'accès aux soins bucco-dentaires et l'éducation à l'hygiène orale à une population cible de 400 enfants.

Nous interviendrons, en partenariat avec l'Institut d'Odonto-Stomatologie Tropicale de Mahajanga et l'association Tsiky Majunga. Un de nos objectifs consiste aussi à participer au développement de l'unique centre de soin de l'île malgache, afin de leur permettre de soigner et d'apprendre dans de meilleures conditions !

A SMILE FOR MADA

5 FUTURS DENTISTES EN MISSION à MADAGASCAR EN AOUT 2024 : EDUCATION à L'HYGIÈNE ORALE, DÉPISTAGE ET SOINS !

SCAN ME

SMILE4MADA@GMAIL.COM

WE NEED YOUR SUPPORT !

VICTOR ELIOTT CLEM PIERRE ANTOINE

Tsiky UFR PARIS

